



Press Information • Communiqué de presse • Comunicado de prensa

---

## **Après une agression odieuse au Mexique, le CII appelle à une action immédiate des pouvoirs publics pour mettre fin à la violence contre les infirmières sur tous les fronts**

**Genève, Suisse, le 15 juin 2020** – La Présidente du Conseil International des Infirmières (CII), Mme Annette Kennedy, demande instamment aux pouvoirs publics non seulement de protéger le personnel de santé, mais aussi de faire de la santé et de la sécurité du personnel infirmier leur priorité numéro un dans la lutte contre la pandémie de COVID-19. Les propos de Mme Kennedy font suite à une attaque particulièrement brutale commise contre un groupe d'infirmières au Mexique, attaque portée à l'attention du CII par le Colegio Nacional de Enfermeras (CNE), qui s'est entretenu avec les infirmières victimes d'agressions perpétrées à Mexico City.

La Comité international de la Croix-Rouge (CICR) a fait savoir que 47 professionnels de la santé avaient été attaqués pendant la pandémie au Mexique, la plupart étant des infirmières. À la demande de la CNE, Mme Kennedy a écrit au Président mexicain, M. Andrés Manuel López Obrador, le priant de ne ménager aucun effort pour protéger les infirmières et les autres professionnels de santé de son pays.

Mme Kennedy a déclaré :

« Le CII condamne avec la plus grande fermeté les actes de harcèlement, d'extorsion et même de torture qui ont été commis dans l'État de Mexico City envers des infirmières. Un tel comportement barbare visant des personnes dont la seule intention est d'aider autrui est impardonnable.

Il est incompréhensible que des infirmières puissent subir le traitement épouvantable infligé à nos collègues de Mexico City. Plus d'une douzaine d'infirmières ont été détenues contre leur gré, volées et agressées, leurs familles rançonnées pour assurer leur retour en toute sécurité. Les infirmières concernées ont le sentiment que leur situation n'a pas été prise au sérieux par les autorités.

Un traitement aussi odieux ne doit pas rester impuni. Nous demandons instamment aux autorités mexicaines de prendre immédiatement des mesures énergiques contre les auteurs de ces attaques, comme de toutes les agressions visant des infirmières et des personnels soignants. »

Pendant la pandémie de COVID-19, les infirmières sont une source vitale de soins et de compassion dans le monde entier. Mais, dans de nombreux pays, les infirmières sont harcelées dans la rue, insultées et agressées physiquement. Outre la violence à laquelle elles sont confrontées au Mexique et dans d'autres pays, les infirmières ont toutes les peines du monde à accéder aux équipements de protection individuelle indispensables pour assurer leur propre sécurité et celle de leurs patients.

M. Howard Catton, Directeur général du CII, a déclaré pour sa part que « le manque de protection des infirmières pendant la pandémie, associé aux attaques personnelles, telles que celles décrites au Mexique, explique pourquoi le CII considère que les soins infirmiers sont l'un des métiers les plus dangereux au monde. Cela doit nous faire honte à tous.

Le CII est, d'autre part, consterné par les informations préoccupantes au sujet du nombre élevé d'infections et de décès parmi les infirmières et autres personnels de santé au Mexique et dans d'autres pays. C'est pourquoi nous demandons à nouveau aux gouvernements de reconnaître qu'ils ont le devoir de fournir à leur personnel les équipements de protection individuelle essentiels.

Nous demandons également aux gouvernements de collecter des données précises sur le nombre d'infirmières atteintes de la COVID-19 et y ayant succombé, non seulement pour savoir combien d'entre nos collègues tombent malades ou perdent la vie, mais aussi pour tirer les leçons de ces événements tragiques dans l'espoir d'éviter d'autres décès à l'avenir.

Enfin, les gouvernements doivent faire tout leur possible pour prévenir les attaques contre les infirmières, aucune tolérance ne devant être permise à cet égard. Il importe de traiter et d'éliminer les causes de ces agressions odieuses par l'éducation et par un changement d'attitude et de comportement. »

Au début de cette semaine, le dernier [rapport annuel](#) de la Safeguarding Health in Conflict Coalition venait mettre en lumière le bilan terrible des attaques contre le personnel de santé et contre ses patients dans les zones de conflit. En cette Année internationale des sages-femmes et du personnel infirmier, le rapport est dédié aux personnels infirmiers et obstétricaux qui travaillent en première ligne pour défendre la santé et sauver des vies. Pour Erica Burton, conseillère senior du CII pour les politiques de soins infirmiers et de santé, qui a rédigé un essai consacré aux infirmières intégré au rapport : « Chaque fois qu'une infirmière est retirée du personnel de santé en raison de la violence contre les soins de santé, ce sont les communautés qui souffrent, aussi bien dans les zones de conflit que dans le sillage de la lutte contre la COVID-19. »

Le CII compte deux associations membres au Mexique : le Colegio Nacional de Enfermeras (CNE) et la Federación Mexicana de Colegios de Enfermería AC (FEMCE).

\* \* \*

#### **Note pour les rédactions**

Le **Conseil international des infirmières** (CII) est une fédération de plus de 130 associations nationales d'infirmières, représentant plusieurs millions d'infirmières dans le monde entier. Géré par des infirmières et à l'avant-garde de la profession au niveau international, le CII plaide pour des soins de qualité pour tous et pour des politiques de santé solides, partout dans le monde.

Pour de plus amples renseignements, prendre contact avec Gyorgy Madarasz, attaché de presse ([madarasz@icn.ch](mailto:madarasz@icn.ch) et téléphone : +41 22 908 01 16).

[www.icn.ch](http://www.icn.ch)